

DIÁLOGOS

Hablamos de la honradez de los partidos políticos. Mi interlocutor es uno de los pocos esqueristas que a estas alturas aun tienen fe en la política de Maciá y sus adláteros. A sus entusiasmos y a sus afirmaciones, yo contesto con negaciones, cuando no con frases desdiferencias, de indiferencia. Y tras largo tolerar su facundia desbordada, aprovecho una pausa del orador y me deshago, espetándole lo siguiente:

—Comprendo que el burro—es un ejemplo—además de la carga soporte los palos y los insultos del conductor de recua, pero lo que no comprendo es este caso de idiotez absoluta.

No se da por aludido. Resuena su discurso, que felizmente corto con el siguiente exabrupto:

—Usted, amigo mío, es un mío.

—No comprendo—me dice en el colmo de su estupidez.

—Me explicaré, pues. Quiero decirle que hay dos clases de ceguera. Una, la de aquellos desgraciados que carecen del sentido de la vista. Y otra, que es la atrofia intelectual, la carencia total y absoluta de todas aquellas potencias sensitivas, emotivas, pensantes y ruminantes de que pueden vanagloriarse todos los bipedos, a excepción de los pingüinos, los gansos y los avestruces. Estos animalitos no raciocinan, pero presienten. No tendrán un criterio, pero tienen más sentido común que muchos de esos chorlitos que usan, aunque indebidamente, flexible, hondo o copete. Y digo que tienen más sentido común porque no se meten en política. Y ¿sabe usted por qué los gansos y los avestruces detestan la política? Pues porque obedecen a un instinto que les prevece que en un cotarro tan revuelto, pantanoso y nauseabundo como es el de la política, correrían numerosos y graves peligros desde el degeneración orgánica—a veces sexual—hasta la de muerte por corrupción e intoxicación del organismo. Y ahí los tiene usted sin políticos de ninguna clase. ¡Y son felices!

—¡Hombre, no creo que esos animales tengan necesidad para nada de la política!

—Exactamente igual que nosotros. ¿Qué necesidad tiene usted de dar a un corifeo de partido su voto, que significa tanto como la abdicación de su voluntad, su sometimiento voluntario al yugo de los caprichos, de las arbitrariedades de ese sujeto? ¿Qué utilidad le reporta a usted y como a usted a todos los que con nuestro sudor mantenemos en la opulencia a los capítulos de la política, qué utilidad, repito, nos reporta el sostenimiento de todos esos trapezios y tartufos tan duchos en todos los chantajes? ¿Es que usted no concibe el placer de vivir libremente sin que sobre su cabeza penda siempre una espada de Damocles? ¿Es que usted no comprende la libertad integral, plena, sin la tiranía de un yugo? ¿Es que usted se siente tan incapacitado para desenvolverse y vivir una vida plena, íntegra, varia, progresiva del cuerpo y la inteligencia y vibrar en el gigantesco disipación de la naturaleza, concorde; en armonía con los ritmos eternos? ¿Es que usted se siente tan infimo, tan despreciable que soportaría con la mansedumbre de un cordero, de un agnus del pisotón despiadado de una autoridad que le opina, le extraña, le mata? Si usted cree que por encima del individuo ha de estar el Estado y sobre el concepto del Hombre, el concepto de Dios; si usted no cree en la proximidad de una Edad de Oro, de una Era de Armonía universal, está usurpando en la escala zoológica un lugar que no le corresponde. Por

¡QUÉ VERGÜENZA!

—Viva la república! Viva la libertad del pueblo soberano! Mueran los asesinos de Galán y García Hernández! Abajo la monarquía! Abajo las órdenes religiosas! Abajo todo lo que implique opresión y tiranía monárquica! Estos eran los gritos que salían a torrentes del alma y el corazón del pueblo español, el 14 de abril. Estos fueron los gritos que imbujaron al pueblo los tartufos y falsarios que hoy constituyen el poder de esta república democrática de trabajadores. Estos fueron los gritos con que el pueblo español amedrantó a la tiranía monárquica y elevó a los altos poderes a esta otra tiranía republicana y socialista, mil veces más opresora y tirana que la tiranía monárquica. ¿Qué han hecho los ministros y diputados con las justas peticiones del pueblo que los elevó a la categoría de ministros y diputados? ¡Qué pueden hacer esa plaga de enucos, sino

lo que están haciendo: masacrando y acribillando al pueblo trabajador cuando pide pan y trabajo con nobleza y humildad, y aplicar la ley de fuga a indefensos campesinos, y fundamentar la ley de defensa de la República, para relajación moral de los republicanos y socialistas que componen ese parlamento de vampiros de mala fe! Yo no quisiera escribir ni una sola palabra que atañiera a esta República de trabajadores; pero los sucesos de Castiblanco y de Arnedo me han indignado de tal manera que no puedo por menos que levantar mi voz de protesta contra los que permiten que la guardia civil acríbile al pueblo de la forma más vil y cobarde que imaginarse puede. ¡Pobre pueblo vilipendiado, escarnecido, acribillado y engañado por los más canallas y apóstatas del orbe!

Esta es la obra nefasta, trabajador hermano, de estos políticos y socialistas que hoy rigen los destinos de esta República democrática de trabajadores.

RAFAEL CASADO CASTRO
Espejo.



Extranjero: el descuento por el franqueo

mi parte lo catalogaré entre el mono y el hombre.

El hombre parece dubitativo. Insisto mordaz:

—Hay seres, como el perro, que tienen un espíritu servil despreciable. Usted es uno de ellos. Unicid debía llevar una argolla al cuello con el ignominioso acrewsum de los esclavos del Cássas.

De súbito le pregunto:

—Usted no había votado nunca hasta este año?

—¡Oh, sí!... Antes de la dictadura votó siempre la candidatura de Leroux.

—Ah... ya!

Cogí rápido el sombrero, mascullé un «salud» y abandoné el café como el que huye de algo infeccioso.

En un principio, aun abrigué la esperanza de desengaños a aquel hombre, pero sus últimas palabras revelantes de una tan inconcebible contumacia en la estupidez, me convencieron de que aquél infeliz era un idiota de solemnidad.

MARIANO V. FARINAS

Del Pleno Regional de Grupos Anarquistas de Levante, **ACTA** convocado por la Federación Local de G. A. de Valencia, y celebrado en la misma los días 5 y 6 de diciembre de 1931

(CONCLUSIÓN)

«Agrupación Anarquista Revolucionaria (Valencia) hace una detallada exposición reconociendo la necesidad de la celebración de un Congreso de la F.A.I. unos días antes del de la C. N. T. y que si las circunstancias no permiten se haga pública sea clandestino. Recalca la necesidad de que sea en el mismo sitio, por no disponer todos los Grupos de medios para asistir adecuadamente.

«Espartaco (Alicante) entiende como la A. R. la conveniencia de que se celebre para el 1 de la C. N. T. pudiendo hacer una reunión final al terminar ésta sus tareas y adoptar resoluciones definitivas.

«Hermanos (Sueca) se muestra conforme con lo expuesto por la A. A. R. y Espartaco.

«Suz y Acacias (Valencia) conforme también con la proposición de la A. A. R.

«Varios Grupos se muestran de acuerdo.

Después de oídas algunas manifestaciones del Grupo «Espartaco» se acuerda que el próximo

Administración

cas: M., 27'50 paquetes, 5'50 A.; Alicante: G. Espartaco: 12 para el diario; Francia: 4; Idem, 4'50; idem, 27'23; venta en Barcelona, 150.—Total entradas, 2.094'85.

Salidas: déficit anterior, 280'15; impresión número 48, 788; franquio, 60; expedición y clausura, 20; administración, 60; impresión número 49, 777'50; franquio, 60; expedición y clausura, 20; administración, 60; edición del folleto de distribución gratuita «Anarquía y Comunismo», 531.—Total gastos, 2.656'65.

RESUMEN

Salidas	2.656'65
Ingresos	2.094'85
Déficit	561'80

AVISO A LOS CAMARADAS

Consecuentes con nuestros propósitos de divulgación anarquista, hemos hecho una edición del folleto «Comunismo y Anarquía», de distribución gratuita, cuya edición hemos distribuido completamente gratis.

Para el día 25 del corriente se pondrá a la venta nuestro Almanaque, que debido a las circunstancias anormales no fué posible ponerlo a la venta en la fecha anunciada. Deseamos que todo el que tenga que hacer alguna modificación en su pedido, ya sea aumentando o disminuyendo, lo comunique a la mayor brevedad, antes de enviar el envío.

Tenemos en prensa una nueva edición de la hermosa alegoría «Montjuich: la visión última de Ferrer», y en preparación el libro de Anselmo Lorenzo «El Pueblo».

Para poder llevar a buen término nuestras iniciativas de divulgación y proselitismo anarquista, es necesario que los paqueteros y correspondientes liquiden sus deudas con esta administración.

Saludos a todos del

GRUPO EDITOR

EL DOLOR UNIVERSAL

En ninguna biblioteca, en ningún Centro Obrero debe faltar esta bella obra. «El Dolor Universal» es, sin disputa, la más grande obra, la más digna, la más humana, la de más fundamental importancia de cuantas se han escrito en lo que va de siglo, enjuiciando las causas del dolor humano dentro de la actual sociedad de privilegios y de lujos, y propagando una sociedad libre, sin amos y sin esclavos.

Edición plenamente corregida e innombrable presentación. Precio, 3 pesetas.

Pedidos acompañados del importe a nuestra administración. De 5 ejemplares en adelante, haremos un 25 por 100 de descuento.

CONTRA LA REACCIÓN DONATIVOS A TIERRA Y LIBERTAD.

1.º.—Dicen los compañeros: «Vistos los ataques de que es objeto nuestro querido periódico TIERRA Y LIBERTAD, hacemos un espléndido esfuerzo y os remitimos la cantidad de 45 pesetas, recaudado entre los componentes de la Federación Anarquista del Ródano, y terminan con estas agradables palabras: «Contad con el apoyo moral y material de estos compañeros, que con arreglo a nuestras fuerzas harímos todo cuanto podamos».

Que tengan muchos imitadores lo hecho por los compañeros del Ródano, que por nuestra parte nosotros estaremos siempre donde las circunstancias aconsejen.

FOLLETOS QUE PODEMOS SERVIR MEDIANTE PAGO ANTICIPADO

A. Lorenzo: EL SINDICALISMO	0'20
Eltoro Reclus: LA ANARQUÍA	0'20
M. Bakunin: LA POLÍTICA DE LA INTERNACIONAL	0'20
Pedro Guti: CIENCIA Y RELIGIÓN	0'20
S. Faure: CONTESTACIÓN A UNA CREYENTE	0'20
E. Reclus: EL PORVENIR DE NUESTROS HIJOS	0'20
Dr. H. Converti: REPUBLICA Y ANARQUÍA	0'20
P. Gorri: VUESTRO ORDEN Y NUESTRO DESORDEN	0'20
P. Kropotkin: LA LEY Y LA AUTORIDAD	0'20
Sánchez Rose: EN EL CAMPO	0'20
Idem: POR LA EDUCACIÓN RACIONAL	0'20
Idem: LOS DOS PROFESORES	0'20
Idem: EL CAPITALISTA Y EL TRABAJADOR	0'15
Idem: NUEVO RUMBO	0'20
Idem: LOS DOS NIÑOS DE LA ESCUELA	0'20
Idem: LA IDEA ANARQUISTA	0'20
Idem: REACCIÓN Y PROGRESO	0'25
Idem: ENTRE AMIGUITAS	0'15
E. Muñoz Benítez: LOS IMPIOS	0'30
A. Matelau: EVANGELIO DEL OBREIRO	0'20
E. Matelau: ENTRE CAMPESINOS	0'20
C. Cañero: ANARQUÍA Y COMUNISMO	0'15
S. Faure: EL DOLOR UNIVERSAL	3'
Kropotkin: LA CONQUISTA DEL PAN	2'
E. Gante: CANCIONERO REVOLUCIONARIO	0'20

Veinticinco por ciento de descuento a todo pedido superior a cinco pesetas, siendo de nuestra cuenta los gastos de envío.

Los pagos, por adelantado, o a reembolso.

El compañero del Comité de Relaciones dice esto independiente del Comité pero promete influir para que los compañeros encargados presenten cuentas al nuevo Comité de Relaciones, quien lo comunicará a todos los Grupos por medio de Circular.

«Sol Naciente» (Almería) pone en guardia a los Grupos contra cierto seudocompañero.

El compañero Ballessteros aclara algunos conceptos respecto a este particular.

«Autodidacta» (Cirau-Valencia) propone se dicte la forma en que se ha de realizar la propaganda en la Región.

Indica pueril aprovecharse la estancia de algunos compañeros aquí para realizar actos.

«Grupo Anarquista» (Castellón) pide se lo indique cuando llegue algún compañero.

«Espartaco» (Alicante) denuncia la conducta de ciertos despiadados sujetos que explotan la solidaridad de los compañeros y para evitar esto propone no se preste auxilio a nadie que no vaya recomendado por algún Grupo.

«Hermanos» (Sueca) se congratula del Pleno celebrado y estima sería muy conveniente se celebrasen más a menudo.

El compañero Progreso hace una acertada crítica a las Juventudes Libertarias y tras una brillante exposición de la situación mundial en comparación a nuestro movimiento en España, se da lectura a esta Acta que es aprobada y se da por terminado el Pleno Regional de Grupos Anarquistas de Levante.